



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 114.-Arrecife de Lanzarote 28 de Junio de 1955.-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 -- Apartado, 32 Año III

### LA COLONIA ESPAÑOLA EN ARGENTINA, SIN NOVEDAD

En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha recibido una comunicación por Radio del Encargado de Negocios de la Embajada de España en Buenos Aires en la que se da cuenta de que los miembros de dicha Embajada se encuentran sin novedad y que no hay noticias de daños sufridos por la colonia española en Argentina, con motivo del fracasado movimiento antiperonista.

## El Club de Cazadores submarinistas de RABAT proyecta una excursión a Lanzarote

Los expedicionarios permanecerán un mes en la isla y filmarán una película en colores de nuestros fondos marinos

Al prestigioso deportista lanzaroteño, don José Manuel de León Perdomo, "cónsul" en nuestra isla de los submarinistas extranjeros, debemos el contenido de la información que hoy nos complacemos en ofrecer a los lectores de ANTENA.

En la vecina ciudad francesa de Rabat existe una extraordinaria afición por la caza submarina, deporte que hoy se practica en casi todos los países del mundo. En octubre de 1953 se fundó en la citada población francesa un Club de Cazadores Submarinistas, filial de L'uisan, integrado por un nutrido grupo de jóvenes de ambos sexos que han venido desarrollando una

meritísima campaña deportiva que culminó, en abril de 1954, con una excursión a Agadir, a 60 kilómetros de Rabat, que constituyó un rotundo éxito de organización y resultados. Esta sociedad organiza anualmente concursos y competiciones entre sus asociados otorgándose valiosos trofeos a los distintos vencedores. En la actualidad está integrada por 26 socios, la mayoría estudiantes. Pero las aspiraciones de estos jóvenes deportistas son cada vez mayores y, ahora, por la información que nos facilita don José Manuel de León, sabemos que el Club submarinista de Rabat proyecta una excursión a Lanzarote para permanecer aquí un mes—desde el 23 de agosto al 21 de septiembre—dedicados por entero a la práctica de tan bello y sano deporte. El "cuartel general", al parecer, será instalado en el puertecito norteño de Arrieta, lugar ya visitado por prestigiosos cazasubmarinistas nacionales y extranjeros, a cuyo efecto los expedicionarios galos traerán consigo adecuada material de "camping", así como toda

clase de modernísimos medios de pesca (escafan-dras autónomas Costeau Gognon), cámara cinematográfica para films de 16 mm, para rodar una película en colores de nuestros fondos submarinos, etc.

Don José Manuel de León nos dice también que, en diversas cartas, le han sido solicitados toda clase de pormenores sobre precios de artículos alimenticios, transportes, alojamientos, asistencia médica, etc, y la posibilidad de hacerse aquí con un coche y embarcación a motor. Sólo se está pendiente de ultimar los preparativos y definitiva organización de esta expedición que, posiblemente,

(Pasa a última página)

## El historiador canario Darías Padrón en Lanzarote

Ha llegado a nuestra isla el ilustre historiador canario, don Dacio V. Darías Padrón, académico correspondiente a la de Historia y profesor del Seminario de Tenerife. El señor Darías Padrón, relevante personalidad en materia de investigaciones históricas, ha venido a Lanzarote para realizar diversos estudios de tipo genealógico en diversas parroquias, principalmente en las de Tegui, Tias y Tinajo, trabajos que le han sido solicitados desde algunos países sudamericanos.

El señor Darías Padrón posee el título de periodista y ha dirigido algunas antiguas publicaciones de las islas, siendo actualmente asiduo colaborador del diario "La Tarde", de Santa Cruz de Tenerife.

### Cosecha sedera en Murcia

MURCIA.—Más de 15 millones de pesetas representa el valor de la cosecha de seda de este año. Las 6.500 onzas de simiente que fueron distribuidas producirán medio millón de kilogramos de capullos de seda.

## Estancia en Arrecife del Ministro del Aire Posible construcción de una plataforma para aparcamiento de aviones

Sobre las 2 y media de la tarde del pasado martes aterrizó en el aeropuerto de Guacimeta el avión bimotor "Douglas" que conducía al Ministro del Aire, Excmo. Sr. don Eduardo González Gallarza, quien llegó a nuestra ciudad en unión del di-

rector general de Aeropuertos, don Vicente Koa Miranda; director general de Aviación Civil, don Rafael Martínez de Pisón; general interventor del Ejército del Aire, don Rafael Muñoz Pineda; ayudante de campo del Ministro, te-

(Pasa a quinta página)

## Se prevé la construcción de 150 viviendas ultrabaras en Arrecife

Para suprimir las cuevas y chabolas

Por la Delegación en Canarias de la Dirección General de Regiones Devastadas se está estudiando un plan de construcción de numerosas viviendas ultrabaras que sustituirán a las chabolas y cuevas que hoy habitan muchas familias modestas en los barrios extremos de

algunas ciudades de estas islas. En Arrecife se prevé la construcción de un grupo de 150, en bloques de tres y cuatro plantas, en solares que ya han sido ofrecidos por el Ayuntamiento, en la zona de los cuarteles. Con el fin de ultimar algunos detalles sobre el particular nos ha visitado recientemente al arquitecto de la Delegación en Canarias de Regiones Devastadas, señor Margarit.

El Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, señor Guillén Moreno, se ha tomado gran interés y cariño por la ejecución de este grupo en Arrecife, captando la urgente necesidad que tiene nuestra ciudad en materia de viviendas.

### Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La producción italiana de "Selecciones Capitolio" **EUROPA 1955**

Un tema apasionante—El doloroso calvario de una mujer que busca la verdad de la vida

(Autorizada mayores)

**MIÉRCOLES (Festivo)**

A las 4'30 y 7'15

Gran éxito de risa—La estupenda comedia del gracioso actor Nils Poppe con Gaby Stenberg

**COMPUESTA Y SIN NOVIO**

Las más graciosos trucos y risas a todo tren

(Tolerada menores)

**Jueves 7'15 y 10'15**

Cifesa presenta una obra maestra del cine italiano **GUARDIAS Y LADRONES**

Un grandioso éxito cómico y aplaudida en Madrid en el estreno durante la pasada temporada

(Tolerada menores)

**Sábado a las 10'15**

La grandiosa producción en maravilloso Technicolor de la casa "Fox" **FLECHA ROTA**

Colosal interpretación de James Stewart, Jeff Chandler y Debra Paget

La más grande realización en películas del Oeste

La historia de un idilio ejemplar entre un hombre blanco y una joven india Jamás ha sido proyectado un espectáculo de tal belleza y grandiosidad

(Tolerada menores)

## El Real Madrid se proclamó campeón de la Copa Latina

Español y Real Sociedad siguen en Primera División

Ante 40 mil espectadores se ha celebrado en el parque de los Príncipes, de París, el encuentro final de la Copa Latina entre los clubs R Madrid, de España y Stade de Reims, de Francia.

La primera parte fue bastante disputada, con peligrosas avanzadas de las delanteras de ambos equipos. A los 8 minutos Rial lanza un chut que tropieza en la espalda de un contrario pero, rápidamente, vuelve a hacerse con el balón que incrusta en la red de Sinibaldi.

Después del descanso el Madrid va imponiéndose poco a poco hasta lograr su segundo gol, también por medio de Rial, decayendo seguidamente el equipo francés en sus acometidas.

El triunfo del Madrid fue merecido ya que en la mayoría de los dos tiempos, superó al equipo galo. Rial, Navarro y Alonso, fueron los mejores jugadores merengues. Navarro anuló completamente a la "estrella" francesa Kopa.

### FUTBOL LOCAL

(Copa de Lanzarote)

Torrelavega, 2; Lanzarote, 2

Arrecife, 4; Puntilla, 2

### FUTBOL INTERNACIONAL

Yugoslavia, 0; Suiza, 0

Rusia B, 6; Suecia B, 1

Bulgaria, 1; Polonia, 1

### PROMOCION A PRIMERA

Español, 1; R. Sociedad, 2

Zaragoza, 7; Oviedo, 0

Granada, 3; A. Tetuán.

## COLEGIO CISNEROS

Comercio práctico

Es probable que en este año salgan a subasta las obras del nuevo edificio de Correos y Telégrafos

**Y también las de viviendas para funcionarios**

Es muy probable que en este año sean sacadas a subasta las obras de construcción del nuevo edificio de Correos y Telégrafos de Arrecife cuyos solares, en la avenida del Generalísimo, fueron adquiridos oportunamente por la Dirección General de Correos y Telecomunicación, así como las obras de edificación de viviendas para funcionarios, en otro solar de la calle Franco adquirido también por la citada Dirección.

Los planos para estas construcciones han sido ya confeccionados y aprobados.

## Optica Moncar

### Mañana, carrera hipica en Mácher

Mañana miércoles, festividad de San Pedro y San Pablo, tendrá lugar en el pueblo de Mácher una carrera hipica con participación de seis caballos de distintos pueblos de Lanzarote. La prueba comenzará a las 5 de la tarde y tendrá como escenario la carretera general de Arrecife a Yaiza, en el sector de Mácher.

Por inconvenientes surgidos, esta competición no pudo celebrarse el día de San Juan, como estaba previsto.

## SOCIEDAD DE CAZADORES DE LANZAROTE

Se hace público para conocimiento de nuestros socios, que el día 24 del corriente festividad de San Juan quedaron abiertos los campos de entrenamiento de perros podencos y hurones con bozal que esta Sociedad tiene autorizados.

Para llevar los perros a los campos que se abren, es necesario que los socios den cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 62 del Reglamento de la Ley de Caza, que se hallen al corriente en el pago de su cuota social y documento que les acredite como socio el último recibo.

La suelta de los perros no podrá hacerse hasta que el día sea bien claro, y la salida del campo se hará antes del oscurecer.

Sólo se podrá entrenar los Domingos y días festivos. Se ruega a los socios que toda anomalía que se observe, la comuniquen a esta Sociedad a la mayor brevedad posible.

Arrecife, 22 de Junio de 1955

LA DIRECTIVA

## COLEGIO CISNEROS

Ingreso Magisterio

# El Juvenil R.U., que se proclamó campeón de Tenerife sin conocer la derrota, es uno de los equipos más destacados.

**Su presidente don Francisco Torres, oriundo de Arreife, ha dicho:** «Nos interesa la visita de la selección Juvenil de Lanzarote en el mes de diciembre, para premiar el gran esfuerzo de las autoridades y afición arrecifeñas».

Santa Cruz de Tenerife (Crónica de nuestro corresponsal, DANIEL MARTÍN MANRIQUE).

Por la Prensa nos hemos enterado de la celebración del torneo triangular de San Ginés con la participación del conjunto tinerfeño Juvenil Real Unión. En realidad no ha podido ser más acertada la designación del equipo, pues los juveniles del Real Unión forman hoy, indiscutiblemente, el mejor conjunto tinerfeño dentro de su categoría. Las pruebas son elocuentes: 18 partidos jugados de carácter oficial con 16 victorias y 2 empates; 68 goles a favor y sólo 8 en contra. En realidad este impresionante récord sólo lo ostentaban los unionistas, que este año han logrado dos títulos: el de campeón de la Zona Capital y el de vencedor del Torneo de Campeones, venciendo al Juvenil del Unión Portuense por 9-2 y 4-0, respectivamente.

Ahora los unionistas han pasado a la fase final de la Copa Insular después de haber eliminado al Real Jos por 2-0 y 4-0. Con don Francisco Torres Monasterio, presidente del Juvenil Real Unión, hemos cambiado algunas impresiones acerca de este desplazamiento a Lanzarote.

—Desde el primer momento me interesé por efectuar el viaje, por dos motivos esenciales: el primero, mi afecto a la "isla del fuego", toda vez que soy oriundo de allí, y en segundo,

porque quiero premiar la campaña de los chicos que bajo todos conceptos ha sido magnífica.

—¿Está entonces usted satisfecho de la labor desarrollada por sus jugadores?

—La duda ofende, amigo. Terminar una competición sin conocer la derrota es una hazaña que no todos pueden igualar.

—¿Qué ha sido lo más que le ha gustado del Juvenil Real Unión?

—El compañerismo y la disciplina que reina en todos los jugadores, bastante compensados con la directiva y el propio entrenador.

—¿Papel a realizar en el torneo de Arreife?

—El que exige nuestro historial. Claro, que no dejo de reconocer la evidente clase del Juvenil U. D. Las Palmas y la posible clase de la selección de Lanzarote, ya que estoy enterado que desde hace algunos años se viene practicando el fútbol juvenil en aquella isla con notoria alza. Además existen allí muy buenos preparados.

—¿Jugadores que desplazará su equipo?

—No están aún designados. Es prematuro.

—¿Han reforzados?

—En absoluto. Lo justo y lo lógico es que se desplacen los que ganaron con nosotros los títulos de campeones de Grupo y de Tenerife. Ahora bien, los nuevos elementos fichados si se desplazarán, tales como Fuentes, Salvador y Conde, que proceden del Rápido, Hispano y

Uruguay, respectivamente.

—Aparte de este viaje a Lanzarote ¿tienen algún otro desplazamiento a la vista?

—Sí. A fines de mes marcharemos a La Palma para disputar el "torneo" provincial y apro-

perfeño, honor que nos correspondió a nosotros pues al señor Lemus le consta nuestra brillante actuación en la presente temporada.

**«Tengo magníficas referencias del fútbol juvenil lanzaroteño» dice el entrenador, señor Ferrer**

Don José Ferrer Soto es el único preparador titulado que tiene el fútbol juvenil. Tal vez haya sido ése el secreto de los



Los jugadores del Juvenil pasean a hombros al entrenador, Sr. Ferrer, al terminar el último encuentro de Liga

vcharemos nuestra estancia en aquella isla para celebrar una serie de partidos amistosos concertados por los propios equipos palmeros.

—¿El desplazamiento del conjunto tinerfeño a Lanzarote tendrá devolución de visita?

—Desde luego. Ya está concertado en firme que la selección lanzaroteña actúe en nuestro estadio en el mes de Diciembre. Nos interesa esta devolución de visita para premiar el esfuerzo de las autoridades federativas de Arreife y corresponder a las atenciones que de seguro vamos a recibir en Lanzarote, isla muy querida por todos los tinerfeños por su afecto hacia nosotros y por su gran hospitalidad.

—¿Algo más, señor presidente?

—Quiero aprovechar la ocasión que me brinda ANFENA, para agradecer públicamente a las autoridades oficiales y deportivas la gentileza que han tenido de invitarnos a este torneo que va adquiriendo la fama que con justicia ha merecido. Y también hacele patente al periodista don Antonio Lemus nuestro sincero reconocimiento, ya que fue él el designado para elegir el equipo ti-

brillantes éxitos del J. R. Unión, equipo que viene dirigiendo a satisfacción de todos desde el pasado mes de agosto en que se hizo cargo de la preparación de este equipo al que ha dejado campeón de Tenerife sin conocer la derrota en una impresionante campaña que aquí, en Tenerife, no tiene parangón. Y es que el señor Ferrer, además de un técnico de probados méritos, es un devoto del fútbol al que se ha entregado de lleno. Su cariño por el Real Unión ha llegado a tal extremo que ha rechazado valiosísimas ofertas de clubs de categoría superior. "La labor de todo entrenador repite con frecuencia — está en los juveniles, y mi obra he de continuarla".

Y aprovechando esta coyuntura del reportaje con el presidente del club, también hemos dialogado con el "mister" unionista. He aquí lo que nos dice: —¿Contento de este viaje a Arreife?

—Francamente, encantado.

—¿Cómo ha visto el torneo que acaba de finalizar?

—Pues se ha despertado la afición. La próxima temporada será un éxito, pues en ésta nos hemos dado cuenta de muchos



Alvaro, capitán del Juvenil, recibe de manos del Presidente de la Federación tinerfeña el trofeo de campeón

(Pasa a última página)

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del comunicante

### La otra torre de la Iglesia

¿Costaría mucho edificar la otra torre de nuestra iglesia parroquial, aprovechando el trozo ya construido? Es la pregunta que nos ha formulado un comunicante, añadiendo, que así se embellecería mucho el exterior del templo, de original estilo arquitectónico, y también ganaría bastante en hermosura y vistosidad la plaza de Las Palmas. ¿No podría confeccionarse un proyecto costeadado por los mismos feligreses con la ayuda de entidades y sociedades? Después sería cuestión de ir logrando poco a poco alguna subvención y aportaciones, para ejecutar las obras a medida que lo fueran permitiendo las posibilidades económicas.

Como nos parece una acertada idea, aunque un poco difícil y costosa de realizar, la hacemos pública por lo que tuviese de aprovechable.

### Luz "nueva" y

### luz "vieja"

Junto a ese sector de ciudadanos satisfechos que ahora disfrutan de los beneficios de la corriente diurna, existe otro considerable grupo que se lamenta de que a ellos no se les facilite luz. Nosotros no tenemos culpa—dicen—de que la Planta eléctrica no haya efectuado el tendido de la nueva línea en nuestros barrios. Y si durante muchos años hemos soportado apagones y deficiencias de iluminación, bien podría tener ahora la Fábrica esa consideración con nosotros, los de la corriente "vieja", dándonos aunque sólo fuese dos o tres horas de fluido diurno.

Es un ruego que, en nombre de numerosos vecinos nos permitimos hacer a la empresa, por si

ésta cree factible el realizarlo.

### La calle Ruiz de Alda

Nos hacen saber dos vecinos de la calle Ruiz de Alda que, pese a existir allí tres brazos de luz, solamente hay uno en funcionamiento, lo que no deja de ser un notable contratiempo para los vecinos que allí habitan. Trasládamos al Ayuntamiento el ruego de que sea instalado algún nuevo bombillo en la calle Ruiz de Alda.

—2—

### Una "burbuja" en el puerto

No crean que lo de la "burbuja" lo decimos por el "Lanzarote". No; lo decimos por el "Lanzarote". Parece como si alguien hubiese pensado: ¿Por qué siempre el "Gomera"? ¡No hombre, que vaya ahora el pobrecito "Lanzarote" que hace mucho tiempo que no ve a su "madre". Y aquí se nos plantó; viejo y consumido, pero se nos plantó. Alguien, con mucha gracia, al verlo? atracado en el muelle nos dijo: ¿pero eso es un barco o una maqueta para la Feria de Muestras?

El vetusto "Lanzarote" cubrió la travesía con buen tiempo pero, a pesar de todo, dicen que el niño se "zarzaleó" de lo lindo. Después de atracar, un pasajero de tercera que saltó al muelle con los huesos molidos y el estómago hecho polvo, exclamó mirando al playerillo con aire despreciativo: ¡ahora me explico por qué Hernán Cortés mandó a quemar sus naves!

Peores los hay ¿verdad, usté?

### Opina un aficionado

Me parece un poco absurdo — nos dice un aficionado que ha residido bastante, fuera de Arrecife — el razonamiento que aduce en su carta el Delegado Insular de Fútbol sobre la invitación al equipo de "Mato y Alberola".

Es la pura verdad que D. Antonio Aguilar se ha portado con los deportistas de Lanzarote como un verdadero caballero — también con ellos aquí se tuvo toda clase de atenciones—y por eso creo que Lanzarote tiene contraída con él una eterna deuda de gratitud y reconocimiento. Pero lo cortés no quita lo valiente. No por eso vamos a tener que invitar siempre a su equipo. Un club que además de contar en sus filas con jugadores ya mayores, lleva ya algunos meses sin actuar, hasta hace pocos días en que ha jugado con el Porteño. A nuestro público le ha gustado siempre la novedad y la juventud (recuérdese el fracaso de taquilla cuando nos visitó el primer equipo del U. D. Las Palmas) y esa novedad y juventud nos la podía haber ofrecido el campeón juvenil de Tenerife y el del U. D. Las Palmas, que este año traerá un plantel renovado de jóvenes promesas.

De todas formas, creo, que aunque no se hubiese traído al "Mato y Alberola", procedía haber escrito a su Delegado don Antonio Aguilar expresándole estos razonamientos y estoy seguro que él hubiera comprendido y aceptado, con la noble deportividad que siempre le ha caracterizado.

### Próximo debut del cuadro artístico "Lanzarote"

Para los primeros días del próximo mes de julio se tiene prevista la presentación del Cuadro Artístico "Lanzarote", en el cine "Atlántida" de esta ciudad, cedido desinteresadamente por sus empresarios. Ya se están ultimando todos los detalles de su organización, esperándose que el público no ha de ser demasiado exigente con estos simpáticos aficionados que valientemente se han lanzado a una empresa sin la

menor exigencia económica por su parte, para dar así impulso a un arte, que en otro tiempo tuvo aquí tanto auge, y que ya casi lo hubiéramos dado por muerto de no surgir este entusiasta y selecto grupo de aficionados.

### Nuevas obras en Haría

Con subvenciones concedidas por el Ministerio de la Gobernación, que ascienden a la cantidad total de 112 mil pesetas, comenzarán muy pronto las obras de reforma y pavimentación de la plaza León y Castillo de Haría. El proyecto ha sido confeccionado por el ingeniero don Jorge Morales Topham. También en fecha próxima comenzará a construirse el local para la nueva escuela de Orzola, que vendrá a cubrir una necesidad de este pequeño y aislado pago lanzaroteño.

### Fiestas sociales en el Círculo Mercantil

Con mucha animación viene celebrando el Círculo Mercantil sus tradicionales fiestas sociales de San Pedro, que este año han sido amenizadas por la orquesta "Montecarlo", de Telde, que por primera vez se presenta en Arrecife, por cierto con bastante éxito.

Con los profesores telenses actúa también la vocalista Loly Umpiérrez, joven de bien timbrada voz y simpática presencia.

## ¡Guarde!

las tapas de botellines  
DROPER y cerveza C. C. C.  
¡No le pesará!

## CASA

SE VENDE en calle Coronel Dem,  
núm. 24, con llave en mano.  
Informes, en José Antonio, 6  
ARRECIFE

# Estancia en Arrecife del...

(Viene de primera página)

niente coronel Vara del Rey, y Gobernador civil y Jefe Provincial, don Santiago Guillén Moreno, y otras diversas autoridades. También se desplazaron con el Ministro un periodista y un fotógrafo.

El teniente general González Gallarza fué recibido y cumplimentado por nuestras primeras autoridades militares y civiles, visitando seguidamente la estación de viajeros del aeropuerto, viviendas de oficiales y suboficiales de Aviación, y departamentos militares de Guacimeta, haciendo elogios del funcionamiento de estos servicios. Después, y en unión de su séquito, se trasladó al Parador Nacional en donde asistió a un almuerzo que le fue ofrecido por la Corporación Insular. También por el Cabildo Insular les fueron regalados al Ministro y directores generales, timbres, confeccionados en la Villa de Teguise.

Por impresiones que hemos recogido sabemos que es posible sea construida en nuestro aeropuerto, junto a la estación de viajeros, una plataforma para aparcamiento de aviones, tan necesaria para completar los servicios del aeródromo. Asimismo se prevé la instalación de jardines en los alrededores de la Estación.

Debido al fuerte temporal reinante, el Ministro del Aire no pudo visitar el interior de la isla, emprendiendo el viaje de regreso a Las Palmas sobre las 5 y media del martes y, a Madrid, en las primeras horas del miércoles

## MUJER DE LIMPIEZA

con buena gratificación, se necesita. Informes, en esta Redacción

## SAN MARCIAL de Rubicón, patrono de Lanzarote

Este año se dará gran realce a sus fiestas, en Femés

Por el párroco de Yaiza y Corporación Municipal se vienen realizando algunos preparativos para la celebración en Femés de las fiestas de San Marcial de Rubicón, patrono de Lanzarote y abogado especial de los marinos. Entre los actos religiosos a celebrar figura una solemne función religiosa, a las 10 de la mañana del jueves 7 de julio, con asistencia de las autoridades insulares. El panegírico estará a cargo del Rvdo. don José Quintana Bojart. Después será sacada en procesión la imagen del Santo, escoltado por fuer-



**VISITA DE UN GENERAL.**—Ha efectuado una corta visita a Lanzarote el general jefe de los servicios de Artillería en el Archiélago, general de división, Excmo. Sr. don Luis de Conde Figueroa. Le acompañó en su viaje a nuestra isla el coronel de la misma, señor Gómez Zamora.

**OTROS VIAJEROS.**—Lle-

gó de Madrid don Eugenio Lorenzo Kijo.

—También llegaron, de Las Palmas, las señoritas Ana Escudero, María Elena y María Asunción Delgado San Ginés.

—Hizo viaje a Puerto de Cabras doña Mercedes Negrín de Bustos.

—Regresó a Tenerife el ingeniero Agrónomo don Eduardo Menéndez.

—De Santiago de Compostela llegó don Eloino Perdomo Piaceres.

**NATALICIOS.**—En Las Palmas ha dado a luz una niña la señora esposa de don Juan Martínez Melgarejo.

**PETICION DE MANO.**—Por doña Magdalena Panasco, viuda de Armas y para su hijo D. Vicente Armas Panasco, Subdelegado en Lanzarote del Instituto Social de la Marina, ha sido pedida a los señores de Molina Orosa, la mano de su hija Angelina. La boda se celebrará en el próximo mes de julio.

**ESTUDIANTES.**—En Madrid ha terminado la carrera de Ciencias Químicas, la señorita Leonor Delgado Schwartz.

—En la Universidad de San Fernando de La Laguna ha terminado con brillantes notas el segundo año de la carrera de (Pasa a séptima página)

**MUY PRONTO**

# ELECTRO "RETANA"

Podrá ofrecer al público de Lanzarote el más completo surtido de artículos eléctricos, tanto para el hogar como para la industria mecánica y marítima.

Preciosa colección de lámparas en bronce y cristal, tubos fluorescentes, material de Radio etc.

Sus compras en  
Sus devanados en  
Sus instalaciones en

**Electro «RETANA»**

**RAPIDEZ - ECONOMIA - CALIDAD**

**ELECTRO «RETANA»**

**LEON Y CASTILLO, 14**

# ACTUALIDAD ESPAÑOLA

## Setenta y cinco mil nuevas industrias en los últimos quince años

**Exposición «flotante» de artículos españoles**

BARCELONA.—Proyecta el ministerio de Comercio realizar una exposición de artículos españoles para exportación, que será instalada a bordo de un buque mercante nacional, que recorrerá los principales puertos de los países del mar Caribe y costa atlántica de América del Sur.

La Cámara de Comercio y Navegación de Barcelona se ha interesado grandemente en aquel proyecto y en

una comunicación oficial ha encarecido a todos los elementos interesados la importancia de la exposición flotante, que ha de llevar a Iberoamérica el conocimiento de la actual producción industrial española que en los últimos quince años se ha creado en nuestra Patria en unas 75.000 nuevas industrias, productoras de miles de artículos que tradicionalmente habían venido importándose del extranjero.

## Mejoras telefónicas en Fuerteventura

En la pasada semana ha comenzado a funcionar en la isla de Fuerteventura el servicio telefónico con la Península. Al verificarse la inauguración se celebró una conversación entre el presidente del Cabildo Insular de dicha isla, don Roque Calero Fajardo, y el Ministro de la Gobernación.

## Técnicas militares en Norteamérica

MADRID.—Siete jefes del Ejército español, expertos en armamentos, se encuentran en los Estados Unidos, invitados por la Foa (Administración de las Operaciones Económicas Exteriores de los Estados Unidos), bajo los auspicios de su programa de ayuda técnica a España.

Se trata de los señores Diaz Ripoll, Iniesta Plaza, Galán Bailón, Sánchez León, Montoya Martínez, Pérea Herce y Mongelos Osarte, los cuales visitarán, durante seis semanas, la zona industrial de los Estados centrales de Norteamérica, estudiando los métodos norteamericanos en la producción de armamentos y explosivos, con el fin de una posible adaptación de estos métodos a la industria nacional.

## Importación de esparto argelino

MADRID.—El Sindicato Nacional Textil ha formalizado la adquisición de 3 millones de kilos de esparto argelino, cuya distribución proporcional alcanza a 129 empresas esparteras de 30 localidades, sitas en 6 provincias.

Se espera que próximamente se inicien los arribos del referido esparto al puerto de Alicante.

## La sociedad Siderometalúrgica de Vizcaya cuenta con 71.811 afiliados

Ciento cuarenta obreros bilbaínos se convierten en propietarios de sus viviendas

BILBAO.—Mediante los créditos concedidos por la Mutualidad Siderometalúrgica de Vizcaya, 140 productores han pasado a ser propietarios de sus viviendas. Las inversiones actuales permitirán disponer antes de fin de año de otras 150 viviendas en los grupos de Santuchu, San Francisco y Torre Madañaga.

La Mutualidad tiene 71 mil 811 afiliados, encuadrados en 1.429 empresas. Desde el 2 de mayo de 1947 hasta el 31 de diciembre de 1954 han sido concedidas y devengadas prestaciones por valor de 129 millones de pesetas, siendo el número de pensionistas de 5.030, con un montante de 2,5 millones mensuales.

## Construcción de una fábrica azucarera en Salamanca

SALAMANCA.—Han dado ya comienzo las obras para la construcción de una fábrica azucarera en esta ciudad, que ha de ocupar una extensión de 27 hectáreas.

El proyecto inicial supone una inversión de 100 millones de pesetas, y la fábrica tendrá una capacidad de molturación de 800 toneladas diarias de remolacha durante los 100 días que dura la campaña. En esta industria encontrarán trabajo de 400 a 500 obreros.

## Con la reglamentación del tráfico, León adquiere aspecto de gran urbe

LEON.—El centro de la ciudad ofrece el aspecto de una gran urbe, como consecuencia de haber sido reglamentado por el Ayuntamiento el tráfico. La plaza de Santo Domingo, donde convergen todas las carreteras que proceden de Madrid, Asturias y Galicia, y que separa la ciudad antigua de la moderna, aparece con indicadores de tráfico, así como las cinco calles adyacentes.

Al principio, las medidas adoptadas han dado lugar a cierta confusión y fueron objeto de los más

## GAFAS GRADUADAS

Se han extraviado, gratificándose a quien las entregue en nuestra Redacción.

## UNA CASA

SE VENDE, con llave en mano, en calle La Palma. Informes en esta Redacción.

## BAR CASINO

Mantecado especial vainilla  
**TODOS LOS DIAS**  
 Servicio a domicilio

## Optica «MONCAR»

## Se vende

CASA con llave en mano. Informes, Angel Bermúdez, Pérez Galdós, núm. 24.

## Lea «ANTENA»

## CORREO DE REDACCION

### Carta de don Ginés de la Hoz Gil

Señor Director del Semanario ANTENA.

Muy señor mío;

Como consecuencia de la carta dirigida a su distinguida persona por el Delegado Insular de Fútbol, la cual fue publicada en el Samanario de su digna dirección con fecha 21 del actual, sobre su no intervención en el proyectado Torneo de San Ginés, así como el compromiso moral que dice tener contraído la Federación con la empresa Mato y Alberola, me creo en el deber de aclarar todo cuanto se ha gestionado sobre el citado torneo, y el motivo de no haberse contado con el concurso del simpático equipo de la construcción, que preside el pundonoroso deportista don Antonio Aguilar Sánchez, al que tanto le debe el fútbol juvenil de la provincia, por su constante apoyo moral y económico en pro del resurgimiento de la cantera canaria.

Yo creo que pocas personas, a estas alturas, desconozcan lo que es y significa un encuentro de fútbol, y por tanto creo que todo buen aficionado desee recrearse en competiciones en que se vea buena técnica y deseos de triunfo entre los conjuntos contendientes, máxime cuando estos son de dos provincias distintas y de una rivalidad deportiva puesta a prueba en todo tiempo, para pulsar la valía de nuestros seleccionados juveniles, y esto es precisamente lo que muchísimos aficionados añorábamos y deseábamos ver convertido en realidad, y se pensó en el montaje de un torneo en el cual intervinieran el campeón juve-

nil de Tenerife representado por el Juvenil Real Unión, el Juvenil del U. D. Las Palmas y nuestra Selección, y como fecha de celebración del mismo el mes de agosto, para repetir éste, en octubre, en Las Palmas y, en diciembre, en Santa Cruz de Tenerife, cuyo proyecto lo comuniqué a la Comisión de festejos del Excmo. Ayuntamiento, por si era posible el realizarlo.

Pues bien habiendo tenido la oportunidad de encontrarme en las reuniones, que con motivo de confeccionar el programa de las fiestas de San Ginés, han sostenido la comisión nombrada al efecto, fui invitado por la misma para que en contacto con el Organismo federativo ver la forma más económica de llegar a efectuar dicho torneo, y estudiar si era factible por dicha Federación la organización del mismo, para lo cual me puse al habla con el "único" federativo que actualmente tiene a su cargo la responsabilidad de la Delegación Insular, puesto que el Señor Presidente, con los demás miembros que componían la misma, presentaron su dimisión según escrito que obra en poder de los Clubs insulares, y si no les ha sido admitida la misma por el Organismo superior, como indica en su carta arriba mencionada, ningún Club Local tiene noticias oficial que así haya ocurrido; no obstante, el que suscribe habló personalmente con el presidente Señor Fábregas teniendo en cuenta sus desvelos por el fútbol local y le hizo participe de lo que se proyectaba hacer, a lo cual

## COLEGIO CISNEROS

### Ingreso Bachillerato

contestó que no quería saber nada de fútbol y que había presentado su dimisión con carácter irrevocable. Vista su negativa a colaborar, me entrevisté con Don Oscar Fábregas Tejero, persona en quien recae accidentalmente la responsabilidad de la Delegación, poniéndole en antecedente de los proyectos que se pensaban hacer, el cual los encontró bastante aceptables y se prestó a colaborar para que dicho torneo se efectuase. Seguidamente me puse en contacto con Don Guillermo Topham Díaz, Director del Semanario "ANTENA", Don Antonio Lemus del Moral, cronista del "Diario de Las Palmas" y "Canarias Deportiva", y Don Alvaro Castañeda, cronista de "Aire Libre", de Tenerife, para que al mismo tiempo que fuesen por medio de sus respectivos periódicos ambientando el torneo, contribuyeran a realizar las gestiones necesarias para al realización del mismo, y como premio a los mismos hoy se tiene un escrito suscrito por el Juvenil de Real Unión en el cual dicho Club se compromete a llevar a la Selección local para su presentación en el Estadio de Heliodoro López de Santa Cruz de Tenerife en el próximo mes de Diciembre; asimismo se tiene el moral, del Juvenil U. D. Las Palmas, para que nuestros seleccionados actúen por segunda vez y en partido preliminar a uno de Primera División en el Estadio de Ciudad Jardín en el mes de Octubre; además de todas estas gestiones se ha conseguido y estudiado la forma en que los desplazamientos salgan lo más económicamente posible, teniéndose a esta fecha noticias de rebajas en los pasajes etc.

Y ahora paso a explicar el porqué no se ha invitado al Mato y Alberola. Este equipo que como decía anteriormente, cuenta con

todas nuestra simpatías, actualmente ha actuado muy pocas veces, y a través de las crónicas que de las misma se han publicado, hemos podido ver que en sus filas figuran jugadores del Juvenil, los Betancort, Cutillas, Miguel etc. y gran parte de jugadores que actúan en primera regional, que por su veteranía y técnica creo superiores a los juveniles que se les pueda enfrentar aquí, quitándole por tanto interés al torneo. En cuanto al entusiasmo que despertará la competición nadie podrá poner en duda el interés que ofrecería la presentación del Campeón Juvenil de Tenerife, junto al Juvenil de la U. D., los dos mejores equipos de su categoría en las respectivas islas. Todo esto unido a que el exponente ignoraba en absoluto el compromiso que había con Mato y Alberola, fue el motivo de que al pensar en dicho torneo no se invitase al mismo. De todas formas, y en vista de que continuamos teniendo presidente, el que suscribe, pone a su entera disposición todas cuantas gestiones se han realizado para que este torneo sea una realidad y espera que no queden paralizadas después de una serie de desvelos y sacrificios, todos ellos encaminados a intentar mejorar y revalorizar nuestro fútbol.

Firmado, Ginés de la Hoz Gil

### Carnet...

(Viene de quinta página) Filosofía y Letras, la señorita Luisa Pérez Rodríguez.

—Con notas de Matrícula de Honor ha aprobado el primer año de Bachillerato, en el Instituto de Arrecife, el joven José Antonio Toledo Toledo.

—Han aprobado el preuniversitario, don Segundo Manchado Peñate, don Oscar Torres Berriel y don José Juan Negrín Armas.

—Con brillantes notas ha aprobado el quinto año de Bachillerato la señorita Paquita Palarea Lemes.

**NUEVOS MAESTROS NACIONALES.** — En recientes oposiciones celebradas en Las Palmas han ganado plaza en el Magisterio Nacional, los maestros de Lanzarote, don Antonio de la Hoz Betancort (núm. 4), don Eulogio Acosta Rodríguez (núm. 6) y don José Placeres Cavijo (núm. 9).

## COLEGIO CISNEROS

Legalmente autorizado

Centro General de Enseñanza

Brasi, 11. (La Puntilla)

# Jabón MAYO

## RELACION DE LOS INDIVIDUOS PREMIADOS EN EL CONCURSO A LA MEJOR AMA DE CASA

Primer premio: Doña Clara Nuero, domiciliada en esta capital, calle Robayna, 15

Frase premiada: "NO MAS ENSAYOS, PREFIERO MAYO"

Segundo premio: Don Francisco García Sanz, con domicilio en el Barrio del Uruguay, 2ª travesal núm. 8.

Frase premiada: "JABON MAYO VENCE PORQUE CONVENCE"

Tercer premio: Doña Lourdes Palenzuela, con domicilio en esta capital, calle 18 de Julio núm. 11-3ª dcha.

Frase premiada: "DE MAYO A MAYO, MAYO"

Cuarto premio: Doña Julia García-Talavera Castro, domiciliada en esta capital, calle Bernabé Rodríguez, 4

Frase premiada: "USANDO MAYO LAVAREIS SIN DESMAYO"

Este premio ha sido adjudicado mediante sorteo entre los concursantes doña Carmen Sierra Hernández, doña Berta Gámez Herrera, doña Josefina Rodríguez del Toro, doña Aurea González, doña Carmen Hernández Oramas, doña María Cristina Espinosa y doña Josefa Rodríguez Díaz, por ser sus frases iguales o muy semejantes.

Quinto premio: doña Caridad Fernández de Sánchez, con domicilio en la calle León y Castillo 18, de Arrecife de Lanzarote

Frase premiada: "TODO EL AÑO JABON MAYO"

Como el anterior, adjudicado por sorteo entre doña María del Carmen Rizo Martín, doña Julia Toledo Alonso, doña Dolores Alfonso Chico, don Juan Vera Benítez, doña Berta Cornet, doña Amada Betancort Rodríguez de esta capital, doña Margarita Cáceres Gómez, de La Laguna, doña Mercedes González Luis, de La Orotava y doña Soledad Cabrera Toledo, de Arrecife de Lanzarote, por similitud.

Sexto premio: don Nemesio Molano Cebrión, domiciliado en esta capital, calle de San José, 22, bajo

Frase premiada: "POR CALIDAD PREFIERO... MAYO PRIMERO"

Por su originalidad, INDUSTRIAS ESPECIALES Y AGROPECUARIAS S. A. "INESA" tiene el gusto de obsequiar con 1 paquete de Jabón Mayo de 10 kilos, a los siguientes concursantes:

Don Francisco García Rodríguez, de esta capital, Barrio Uruguay 2ª trans. núm. 8 por su frase: "MAYO, MARYLYN DE LO JABONES"

Doña Rosa González Casanova, con domicilio en La Orotava, calle León, 6 por su frase: "CHO JUAN... ESTRE-GATE CON MAYO". S. C. de Tenerife, Junio de 1955

# COSAS DE LA VIDA

## 123 parejas de novios tendrán vivienda este año en Valladolid

VALLADOLID.—Ciento veintitrés parejas de novios que desean contraer matrimonio este año tendrán el privilegio de una vivienda en los grupos que inaugurará próximamente la Obra Sindical del hogar. La noticia facilitada por el delegado provincial de Sindicatos a un redactor del "Diario Regional", ha causado gran revuelo y extraordinario júbilo entre los novios que, en trance de contraer matrimonio, no podían realizarlo por falta de piso.

Este número de viviendas representa el 10 por 100 de las primeras que se inaugurarán este año, pero el privilegio para los nuevos matrimonios se extenderá hasta otros grupos de posterior edificación.

## Invento que sonroja a los choferes alcohólicos

PARIS.—Los científicos franceses han ideado un nuevo procedimiento para determinar el grado de alcoholismo de posibles conductores de coches imprudentes. Se trata de una pomada que se aplica a la cara del conductor, al que se supone que ha ingerido una dosis excesiva de alcohol. Los inventores dicen que si el automovilista es "inocente" la pomada permanece inalterable, en tanto que, en caso contrario, el rostro del conductor se ruboriza extraordinariamente, y a que la pomada — como el papel de tornasol usado en química — adquiere un bello color rojo.

## Lea «ANTENA»

## Original parabrís para evitar accidentes

La mayor parte de los accidentes de automóvil que ocurren durante la noche, son debidos a la ceguera momentánea que produce en el conductor de un automóvil la luz de los faros de otro coche que viaja en dirección con-

traria. Ahora llega la buena nueva de que se ha lanzado al mercado un nuevo parabrís provisto de un cristal que evita totalmente el deslumbramiento producido por las luces de otro automóvil.

## El Club de Cazadores...

(Viene de primera página)

estará integrada por unas catorce personas.

Nosotros estimamos que tanto las autoridades como los particulares deberían ofrecer a los excursionistas toda clase de apoyo y facilidades, no solamente por lo que ello representa para el porvenir turístico de la isla, sino porque, además, así contribuiríamos a estrechar los lazos de amistad y confraternidad entre los deportistas de ambas naciones.

Al mismo tiempo, y aprovechando la estancia en Lanzarote de los expedicionarios galos, sugerimos la idea de la posible organización de un con-

curso internacional de caza submarina, con participación de deportistas de Las Palmas, Tenerife, Arrecife y Fuerteventura. Sin duda alguna, sería una prueba de gran interés que contribuiría a realzar la fama que ya tienen en muchos países del mundo las islas Canarias, por la extraordinaria riqueza piscícola de sus aguas y benignidad de su clima, que permite la práctica de este deporte durante todos los meses del año. G. T.

## FUME

## "CUMBRE"

errores.

—¿Está entonces satisfecho de su labor?

—Sinceramente sí; he puesto toda mi voluntad en la empresa.

—¿Su mayor satisfacción como entrenador?

—La de que mis muchachos hayan conquistado el campeonato en buena lid

—¿Decepciones?

—Afortunadamente muy pocas, pero que se han compensado con creces

—¿Conoce el fútbol lanzaroteño?

—Personalmente no, pero si por referencias de personas muy enteradas, y son magníficas.

—¿Qué opina del Juvenil del U. D. Las Palmas?

—Que es un buen conjunto; le he visto en varias ocasiones y me agrada su juego. Tiene además algunos jugadores que llegarán lejos.

—Papel designado para su

equipo en el próximo torneo triangular?

—Deseo, y así será, que el Juventud Real Unión deje un grato recuerdo en Lanzarote, y para ello jugaremos con mucho entusiasmo. Le garantizo que los muchachos, haciéndose eco del sacrificio que han tenido que hacer para nuestro desplazamiento, trabajarán y yo me uno a ellos, para corresponder como el caso se merece.

Aprovecho la ocasión para saludar a la afición lanzaroteña a la que tengo grandes deseos de conocer por las magníficas referencias que de ella tengo.

Y nada más por hoy Esperemos a agosto para presenciar este interesante torneo triangular, que tan acertadamente ha creado el Ayuntamiento de Arrecife, para recreo de la afición y engrandecimiento de las fiestas patronales, las que cada año mejoran notoriamente.